

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

DU 22 MAI 2024

Chères adhérentes, chers adhérents, Mesdames, Messieurs,

Bienvenue à toutes les personnes présentes et notamment à Catherine Carriau, qui représente Jean-Paul Billault, Président de l'AME empêché, et Baudoin Abraham, tous deux membres de droit de l'AME.

Je déclare la séance ouverte.

Avant d'entamer l'ordre du jour, je tiens à vous faire part des décès, au cours de l'année universitaire, de Claude Harry, assistant bénévole ces dernières années, et Yves Billot, animateur bénévole durant de nombreuses années, tous deux au sein de l'équipe « Informatique », et à leur rendre hommage.

A l'ordre du jour :

- **L'approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 24 mai 2023.** Celui-ci a été publié sur le site et mis à votre disposition au secrétariat. Si vous n'avez aucune remarque à formuler, je le soumetts à votre approbation.

Le nombre d'adhérents a beaucoup augmenté, il atteint 540 à ce jour, contre 430 l'année dernière. A noter un fort renouvellement de 35%.

Les cours et modules sont assurés par 25 enseignants rémunérés et 10 bénévoles. Pour mémoire, il y avait 23 enseignants bénévoles en 2017. En termes géographiques, l'origine de nos adhérents et la fréquentation aux activités vous seront présentés par Catherine Billard qui maîtrise parfaitement le nouveau logiciel mis en place en septembre 2022.

Le programme élaboré par le Bureau et l'équipe informatique, et que vous avez pu découvrir dans la brochure et sur le site, a eu le succès escompté, notamment les cours d'Histoire, d'Histoire de l'Art et d'Histoire des religions, ainsi que l'Informatique et les cours de bien-être (sophrologie, taï chi) ouverts à la rentrée.

Outre les enseignements classiques, les cours de Portugais dispensés par Ana de Castro seront vraisemblablement maintenus en dépit du faible effectif.

Par ailleurs, suite au départ d'Anne Catriens qui assurait aussi des cours d'Italien à Amilly avec Francesca Zeri, et en accord avec le maire d'Amilly, l'ensemble des cours d'Italien de l'UTL, tous niveaux confondus, a été repris par Francesca Zeri.

Dans le domaine des activités réalisées au cours de l'année, il convient de rappeler les réunions avec les enseignants, les nouveaux adhérents et les délégués de classes.

La réunion des enseignants a eu lieu le 22 novembre. Parmi les points traités, l'instauration d'une procédure afin de s'assurer que toutes les personnes sont à jour de leurs inscriptions et le respect du copyright, ainsi que des droits d'exploitation des œuvres.

Celle avec **les nouveaux adhérents** s'est tenue le 30 novembre. Des échanges très intéressants et de qualité, malgré le faible nombre de participants au regard du nombre d'invités.

Quant à **celle avec les délégués** le 10 janvier dernier, plus de la moitié étaient présents. Après présentation de divers panoramas sur le fonctionnement et l'organisation de l'UTL, fort intéressants, diverses remarques concernant les locaux, en particulier le chauffage des salles, l'absence de connexion internet et l'état de certains mobiliers à la Maison des Associations de Montargis, ont été exprimés. Dans l'ensemble, les délégués ont dit leur satisfaction et la qualité des enseignements.

En dehors de ces réunions, **les membres du Conseil d'Administration se sont réunis deux fois.** La première le 6 décembre. Points à retenir : la demande de subvention adressée à la ville de Montargis pour la première

fois, qui n'a pas été retenue ; la recherche de nouvelles activités (vos souhaits sont les bienvenus) ; le renouvellement du matériel (un ordinateur portable a été acheté récemment) ; notre volonté de participer au Forum de Villemandeur. La seconde le 17 avril. Elle a notamment examiné les comptes et le bilan de l'exercice 2023. Grâce à la politique de communication et de tarification définie par l'UTL, le nombre d'adhérents et d'inscriptions aux cours, renforcé par l'accueil des étudiants en Italien d'Amilly, nous avons réussi à dégager un solde positif de 6 522€.

Les conférences

Les sujets sont variés, la dernière se tiendra le 31 mai : « D-Day : l'intrépide invasion » par Christian Caron-Perroud. Le programme de l'année 2024/2025 a été élaboré par le Bureau et quelques bénévoles. Nous faisons appel à des personnes pour animer la commission tant en termes de recherche que d'accueil. Le bilan va vous être présenté par Catherine Billard.

Point sur les activités (cours et ateliers, conférences et sorties) : Catherine Billard

Rapport financier

Grégory Top du cabinet ORCOM va vous présenter en détail le bilan et les comptes de l'exercice 2023 qui ont été arrêtés le 17 avril dernier par le Conseil d'Administration et qui seront soumis à votre approbation.

Globalement, les recettes se sont élevées à 129 022€ et les dépenses à 122 500€, d'où un résultat net comptable de 6 522€. Les charges de personnel, auto-entrepreneurs inclus, ont atteint 97 542€ contre 79 780 en 2022. Elles représentent 80% des dépenses.

Budget prévisionnel 2025

Je vais d'abord vous rappeler le budget et la tendance 2024 à partir desquels le budget 2025 a été établi. À noter que ce dernier a été élaboré sur de nouvelles propositions tarifaires afin de parvenir à un exercice équilibré. Cette tarification sera aussi soumise à votre agrément.

Ce budget 2025 est équilibré tant en recettes qu'en dépenses à 122 400€, comprenant une subvention prévisionnelle de 12 000€, comme celle allouée pour 2024.

Autre point à l'ordre du jour :

- **Les perspectives 2024/2025** qu'Alfred Barsamian va vous exposer.

S'agissant de **la réunion de l'Assemblée Générale de l'UUTLRCVL**, elle s'est tenue à Blois le 15 avril. Catherine Billard et moi-même avons représenté notre UTL. L'ensemble des UTL compte 6 274 adhérents. Après adoption du rapport moral et d'activités présenté par Chantal Proust, la présidente, et le rapport financier par Michel Charron, il a été procédé à un tour de table sommaire des UTL. La plus grande en effectif : Chartres avec 1 442 adhérents, suivie d'Orléans avec 1100, Dreux avec 810, Montargis avec 540. La plus petite : Baule, la dernière-née, avec 61 adhérents. Annie Sevin, présidente de l'UTL de Nogent-le-Rotrou, succède à Chantal Proust. Monique Falleau est reconduite dans ses fonctions de secrétaire.

En ce qui concerne **l'AUPF**, les réunions du Conseil d'Administration et de l'Assemblée Générale ont eu lieu les 23 et 24 mars derniers à Uzès dans le Gard, sous la présidence d'Annick Bourez. Membre du Conseil d'Administration, j'ai représenté notre UTL.

17 universités populaires et UTL ont, à ce jour, adopté le logiciel eBoo, la dernière Châlon-sur-Saône. C'est dire la performance et l'efficacité de cet outil de gestion conçu pour nos universités. Lors du Conseil d'Administration du 13 mai courant, auquel j'ai participé en visioconférence, nous nous sommes prononcés très largement en autorisant la Présidente à signer la convention de partenariat avec l'Académie des Technologies. C'est l'occasion d'afficher la volonté d'ouverture au-delà des seules universités au service de la diffusion des savoirs. C'est une académie forte de l'expérience plurielle de ses 370 membres, dont plusieurs prix Nobel issus du monde économique, de la recherche, de la santé, etc. Cela permet d'enrichir le vivier de conférenciers ou d'intervenants aux diverses activités de nos universités. À noter qu'il n'y a pas que des

conférences ; des visites de laboratoires et des rencontres avec des chercheurs peuvent être envisagées. Le prochain colloque annuel se tiendra à Lille en novembre prochain.

Point d'avancement des actions 2024

Alfred Barsamian

Évènements à venir

Alfred Barsamian

Renouvellement du tiers sortant

Comme chaque année, nous allons procéder à l'élection ou à la réélection de quatre membres du Conseil d'Administration.

Les prochaines dates à retenir :

- La Journée « Portes ouvertes » le samedi 15 juin à la Salle des Fêtes de Montargis.
- Le 11 septembre : inscriptions en langues et en bien-être.
- Le 18 septembre : inscriptions pour les autres matières.
- Le 16 septembre : début de l'année universitaire pour les langues et le bien-être.
- Le 25 septembre : 2 heures de présentation de l'informatique.
- Le 30 septembre : début de l'année universitaire pour les autres matières.
-

Je voudrais terminer mon rapport en adressant mes plus vifs remerciements aux membres du Bureau et du Conseil d'Administration, ainsi qu'à notre secrétaire, qui se sont pleinement investis dans la gestion et l'administration de l'UTL pour le plaisir et le bonheur de ses adhérents. Enfin, je remercie les villes de Montargis, de Châlette-sur-Loing et d'Amilly pour les locaux mis gracieusement à notre disposition, et l'AME pour la subvention.

Avant de réunir le Conseil d'Administration, je vous informe que je ne me représenterai pas à la présidence de l'UTL, mais j'assume ces fonctions jusqu'à la rentrée et je reste au Conseil d'Administration.

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été ensoleillé.

Le Président,

Jean LIPINSKI